

Avanzan en diseño de Observatorio de Salud Oral para Personas Mayores

ODONTOLOGÍA UFRO. Con una significativa visita a Lonquimay se dio el vamos oficial a la implementación de este proyecto.

Brindar atención oportuna y de calidad a las personas mayores, con apoyo de la teleodontología, ha sido una de las principales líneas de acción del Centro de Investigación e Innovación en Odontología Clínica (CIDIC) de la Facultad de Odontología de la Ufro.

Desde el año 2020 el centro ha desarrollado diversos proyectos en esta área, generando un impacto directo en población sobre 60 años, principal-

mente de familias con menos recursos y zonas de difícil acceso. Este propósito impulsó una nueva iniciativa, en esta oportunidad para el desarrollo del proyecto de fortalecimiento institucional FRO2495 "Ecosistema tecnológico integrado de teleodontología para dar cobertura odontológica general y especializada a personas mayores".

Este proyecto tiene como objetivo diseñar e implementar un Observatorio piloto de Cali-

dad de Vida y Salud Oral para Personas Mayores; adquirir una clínica dental móvil con tecnología de punta para operar en zonas remotas y brindar atención a 430 pacientes; y desarrollar una nueva plataforma de teleodontología (basada en la experiencia previa con la plataforma TEGO), que facilite la interacción clínica en terreno entre el interno u odontólogo tratante en la clínica móvil y especialistas que apoyen la atención a

distancia de forma sincrónica. Esto incorpora el trabajo interdisciplinario de académicos y estudiantes de pregrado y postgrado.

"El proyecto está enfocado en personas mayores que viven en condiciones de mayor vulnerabilidad, lo que está asociado principalmente a ruralidad y a un componente intercultural", indicó el director del CIDIC y del proyecto, Dr. Víctor Beltrán.

En este contexto, realizaron la primera visita a la comuna de Lonquimay y a la localidad de Icalma, para sostener reuniones con personal de la municipalidad del Programa Comunal del Adulto Mayor y de la Coordinación de Programas Sociales de la Dideco. Ade-



EL EQUIPO DEL PROYECTO REALIZÓ UNA VISITA A LONQUIMAY E ICALMA.

más, visitaron la Posta Rural Huallen Mapu, la Delegación Municipal de Icalma, el Centro de Salud Familiar de la localidad y se reunieron con dirigentes del sector Icalma Rincón. En esta visita participó el

Dr. Rodrigo Mariño, académico de la Universidad de Melbourne (Australia) y asesor científico del proyecto, quien posee una vasta experiencia y formación en el área de salud pública.